



## Hombre muere atropellado en sector de Río Pescado

Pág. 5

Mañana miércoles

Liceo Pedro Aguirre Cerda Realizará 4ta Feria de Educación Superior "Yo me proyecto 2019"

Pág. 3

Liga Saesa 2019: Puerto Varas venció en todas las categorías y fue el gran ganador de la fecha 10 en Primera División

Pág. 7

TEATRO DEL LAGO

BALLET

### Coppélia

06 JUL \_ 19 HRS  
07 JUL \_ 17 HRS

WWW.TEATRODELLAGO.CL

## Cuidado de las mascotas en invierno

El invierno es una de las estaciones del año con las temperaturas más bajas. La presencia de frío, viento y lluvias, muy propias de nuestra región, nos alertan a considerar el cuidado que debemos tener sobre la salud de nuestras mascotas, evitando contraer enfermedades principalmente respiratorias muy similares a los resfriados de los seres humanos.

Es importante que en el transcurso de esta temporada de invierno, nuestra mascota reciba un cuidado y preocupación especial, con la finalidad de evitar la presencia de este tipo de enfermedades.

Las consideraciones que debemos tener es disponer de un ambiente acorde al cumplimiento del bienestar de nuestra mascota. Podemos incluir: una casa para mascota o ambiente que lo resguarde de frío, lluvia y viento. También es importante disponer de un cierre perimetral del hogar para evitar salidas inoportunas en días críticos. En relación a su alimentación esta debe estar acorde a sus requerimientos fisiológicos, es decir debe nutrirse con alimento de acuerdo a su etapa de crecimiento (si es cachorro, adulto joven y senior), no se debe olvidar que el alimento a otorgar debe ser de acuerdo a la especie indicada por el fabricante, el gato solo debe consumir el alimento indicado para su especie, como también debe hacerlo el perro. La hidratación es fundamental en esta fecha, si observamos que nuestra mascota se rehúsa a tomar agua en horas donde se presenta mayor frío, podemos otorgarle agua tibia con la finalidad de ayudar a subir su temperatura corporal.

Es importante también que el plan de vacunación y desparasitación este al día, fortaleciendo sus defensas para que permitan enfrentar este invierno.

**Manuel Saldivia Paredes**  
Director Carreras Área Recursos Humanos  
Santo Tomás Puerto Montt



Para adquirir ejemplares impresos de ediciones anteriores de El Heraldo Austral, puede dirigirse a nuestras oficinas en Itata 1109, Puerto Varas.

**El valor de cada ejemplar es de \$500.**

## Uso desmedido de antibióticos podría provocar desde conjuntivitis a cegueras

**Especialistas en el área oftalmológica analizaron el impacto que está teniendo la automedicación y uso excesivo de fármacos. Asimismo, académico de U. San Sebastián entrega recomendaciones para un consumo seguro de medicamentos.**



Análisis mediante técnicas de biología molecular para explorar las principales cepas microbiológicas que afectan a los ojos de las personas en Chile, fue lo que se analizó en la charla "Microbiología y Oftalmología", organizada por la carrera de Tecnología Médica de la U. San Sebastián.

En la instancia, Helen Gutierrez, magister en Ciencias Microbiológicas y académica de PUCV, sostuvo que los agentes microbiológicos que afectan la vista, pueden generar "desde conjuntivitis hasta ectasias corneales que pueden evolucionar a ceguera en el paciente y cuya única solución es un eventual trasplante de córnea".

Asimismo, se abordó que estas patologías están estrechamente relacionadas al uso indiscriminado de antibióticos. "El impacto que tiene el uso desmedido de antibióticos de amplio espectro y cómo se podrían

generar estrategias ejecutables en los sistemas de salud para prevenir graves lesiones corneales por causa de bacterias, hongos y virus es una prioridad", apuntó el Coordinador de Oftalmología y Optometría de Tecnología Médica de USS, Hugo Berríos.

La patología corneal es la causa de ceguera más importante en edad laboral a nivel mundial, afectando a un 76% de personas entre 40 a 70 años. De éstas, cerca de 100 millones son propensas a quedar ciegos por infecciones de córnea. "Ahí la única solución es un eventual trasplante. Escenario difícil en Chile dado el bajo número de donantes" sostuvo Berríos.

### Uso seguro de antibióticos

Los riesgos por la automedicación con antibióticos son principalmente, "falla terapéutica y resistencia

microbiana. Según la Organización Mundial de la Salud (OMS) la resistencia microbiana a antibióticos es hoy, una de las mayores amenazas a la salud mundial", destacó Clarissa Gondim, Doctora en Ciencias Farmacéuticas y académica de la carrera de Química y Farmacia de USS

Precisamente para minimizar estos riesgos, la especialista recomienda:

- Usar sólo antibióticos prescritos por el médico tratante.

- Seguir siempre las instrucciones respecto a la posología (dosis) recomendada.

- No utilizar antibióticos que hayan sobrado de tratamientos anteriores o por recomendación de una persona, puesto que, si lo hace, se generará resistencia microbiana.

**Helen Gutierrez,**  
Magister en Ciencias Microbiológicas

**El Heraldo Austral**  
Fundado el 9 de Septiembre de 1951

Directora Ejecutiva  
Paola Álvarez B.

Gerente Comercial  
Gustavo Gálvez M.

Editora  
Paola Álvarez B.

Colaborador  
David Leal

Diagramación  
Carlos Gómez

Jefe de Taller  
Nelson Loaiza

Distribución  
Miguel Filoza

Fono: 65-2752766  
prensa@eha.cl  
www.eha.cl

Dirección  
Itata 1109 - Puerto Varas  
X Región Chile

Martes 25 de Junio de 2019

**Mañana miércoles**

## Liceo Pedro Aguirre Cerda Realizará 4ta Feria de Educación Superior "Yo me proyecto 2019"

Los jóvenes estudiantes podrán conocer la variada oferta educativa que existe en nuestra región.

Desde el liceo Pedro Aguirre Cerda realizan una invitación a toda la comunidad puertovarina para asistir a su Cuarta Feria de Educación Superior denominada "Yo me proyecto 2019", donde entidades de Educación Superior y Fuerzas Armadas de seguridad y de orden, tendrán la posibilidad de mostrar su oferta educativa a los jóvenes estudiantes tanto del establecimiento como de otros, ya que es una feria abierta a toda la comunidad.

La actividad se desarrollará este día miércoles 26 de junio de 9:30

a 16:00 horas en el gimnasio del liceo. En la ocasión asistirán instituciones como Universidad Austral de Valdivia, Universidad de Los Lagos de Osorno, Universidad Mayor de Temuco, Universidad San Sebastián de Puerto Montt, Universidad Santo Tomás, Universidad Aconcagua, Inacap, Duoc, Iprosec Osorno, Instituto Adolfo Matthei, Carabineros, Fuerza Aérea, Marina, Ejército, Gendarmería e Investigaciones entre otras entidades.

Maritza Silva, Orientadora del Liceo Pedro Aguirre Cerda, es quien



realiza esta invitación a toda la comunidad "Este miércoles realizamos nuestra cuarta feria de educación superior que la vamos a desarrollar en el gimnasio del establecimiento, tenemos invitadas a varias instituciones, 18 ya están confirmadas, dentro de ellas hay

universidades, institutos, centro de formación técnica, las fuerzas armadas y de orden, la idea es que ellos vienen a mostrar su oferta educativa con folletos e información para que los jóvenes puedan interiorizarse y poder decidir de manera informada".

NUEVO CENTRO DE CIRUGÍA DIGESTIVA Y OBESIDAD

## INNOVADOR SISTEMA PARA COMBATIR EL SOBREPESO

SIN CIRUGÍAS, SIN ANESTESIA Y SIN ENDOSCOPIAS DE POR MEDIO

Los cirujanos digestivos José Salinas y Gustavo Martínez, junto a un equipo multidisciplinario con vasta experiencia en obesidad y enfermedades digestivas, más la llegada de la innovadora cápsula Elipse del laboratorio tecnológico Allurion, dan la partida al nuevo Centro de Cirugía Digestiva y Obesidad de Clínica Puerto Varas.



 **CLINICA PUERTO VARAS**  
*Tienes toda nuestra atención*

PIDE TU PRESUPUESTO: 65 233 33 00

[clinicapv.cl](http://clinicapv.cl)

# Plan Digital de reforzamiento escolar

Una manera concreta para apoyar a los estudiantes que ya suman más de tres semanas sin clases producto del paro de profesores, es el plan de contingencia que lanzó el Ministerio de Educación. La medida permitirá aprovechar las nuevas herramientas digitales disponibles para poner al alcance de los estudiantes y sus padres un reforzamiento de contenidos específicos.

“Si bien nada reemplaza una lección liderada por un profesor, cuando se pierden clases por tiempos prolongados, es fundamental que los estudiantes tengan a su disposición contenidos que les permitan reforzar lo aprendido, de lo contrario, gran parte se olvida y hay que volver a repasar”, expresó el jefe de la División de Educación General (DEG), Raimundo Larrain.

El reforzamiento, para los escolares que se han visto afectados con el paro, y para todos quienes deseen usarlo, se hará a través de los contenidos disponibles en el portal de Mineduc, Yoestudio.cl, desde donde se identificó material específico para estudiantes desde



1° básico a 4° medio. Así, a través de internet los escolares podrán acceder, en primera instancia, a ejercicios y guías de reforzamiento de las asignaturas de Lenguaje y Matemática.

“Este plan, yoestudio.cl es un apoyo pedagógico para todos los estudiantes. Sabemos que esto no supe el asistir a clases regularmente, que es lo que nosotros estamos buscando, pero ante ya prácticamente tres semanas de paralización en el país, creemos que es importante apoyar a los estudiantes que hoy día ven interrumpido su proceso pedagógico al no asistir a clases”, indicó la seremi de educación, Claudia Trillo.

A su vez, la titular de la cartera en Los Lagos, explicó que los estudian-

tes podrán realizar el reforzamiento directamente desde las casas, a través de teléfonos móviles o computadores, pero además habrán más de 100 lugares específicos en distintas regiones del país, donde se les facilitará el acceso a computador con internet a quienes quieran realizar el plan de reforzamiento. Se dispondrán distintas oficinas gubernamentales, bibliotecas públicas, entre otros, que serán informados en el mismo sitio de acceso al plan.

## De forma fácil y directa

Para que tanto los alumnos como apoderados accedan a los contenidos de una manera rápida y

fácil, existirán diversos canales de difusión para que tengan la información.

### - Plataforma Yoestudio.cl:

En este sitio se creó una sección especial por curso y asignatura de los interesados, donde podrán encontrar el contenido específico del reforzamiento.

- **Mails a apoderados:** Para que los contenidos disponibles lleguen de forma directa, a los apoderados registrados en la base de datos del Ministerio de Educación se les enviará un correo electrónico para informarles del programa.

- **Redes sociales:** Para informar y dar acceso directo al sitio Yoestudio.cl se publicará a través de las distintas plataformas de redes sociales del Mineduc.

- A través de las distintas plataformas del Ministerio de Educación se informará y dará acceso directo al sitio Yoestudio.cl donde se encuentra disponible el contenido.

- **Whatsapp:** Como una especie de guía en el uso de los recursos digitales, los apoderados y estudiantes podrán utilizar el número de Whatsapp +569-95588088 que dispuso el Mineduc para orientar del plan.

## Autoridades coincidieron que proyecto de ley que establece la Jornada Parcial Alternativa para Estudiantes Trabajadores fomentará el empleo formal juvenil

Para muchos estudiantes, trabajar de forma paralela representa cierta independencia económica y además, un desafío adicional. Compatibilizar las aulas de clases con los horarios laborales puede ser una situación compleja, donde muchos incluso llegan a desempeñarse sin contrato, con tal de no perder algunos beneficios por ser estudiantes, como por ejemplo, las becas de alimentación o de arancel para estudiar en la educación superior.

En el caso de Bárbara Jara, estudiante de cuarto año de Nutrición y Dietética de la Universidad San Sebastián, el apoyo de su empleador, como lo es el Hotel Manquehue, fue fundamental. Ella trabaja hace seis años en la empresa y reconoce que tener

estos ingresos, ha servido de mucha ayuda.

“Me motivó hacer esto para poder ser independiente, ayudar a mis padres, que se les haga menos difícil la carga, poder comprar mis materiales que necesito para la universidad. Acá en el hotel me han dado todas las facilidades para realizar ambas cosas, en ese sentido, no he tenido ningún problema, pero no ha sido fácil”, precisa esta joven de 23 años.

Y sin duda que ese es el espíritu de este proyecto de Ley que establece la Jornada Parcial Alternativa para Estudiantes Trabajadores. Los jóvenes entre 18 y 24 años podrán mantener sus beneficios sociales y estudiantiles, acreditando su condición de alumnos regulares de la educación superior.

## Fortalezas

Esta nueva ley permitirá incentivar el empleo formal en los jóvenes, fortalecer el ahorro previsional, incentivar el ingreso a la educación superior, otorgar experiencia laboral. Asimismo, podrán ejercer funciones máximo 12 horas al día, incluyendo sus obligaciones estudiantiles y tampoco podrán usar horas extraordinarias.

Además, se establecerá que la jornada laboral sea continua, pero dejando el espacio para que el trabajador puede tener una interrupción diaria y que concuerde con su carga académica, sin afectar su derecho a colación. También, tendrá derecho a un permiso sin goce de sueldo para rendir sus exámenes lectivos, dando aviso a su empleador por escrito y con siete días de anticipación.

Por último y no menos importante, no perderán su asignación familiar en caso de un plan familiar y tampoco las remuneraciones recibidas, serán consideradas como renta para determinar su condición so-

cioeconómica para el acceso al Fondo Solidario.

## Facilidad para las empresas

En el caso del Hotel Manquehue, ellos trabajan con la modalidad part time, pero muchas veces tienen el problema que no pueden contratar jóvenes entre 18 a 24 años, debido a que muchos están estudiando y no pueden compatibilizar el horario de ambas funciones. Por eso, es que aplauden esta iniciativa, que esperan, se convierta prontamente en ley. Julieta Uribe, encargada de Recursos Humanos del recinto, dice que “esto nos beneficia, como también a la mano de obra más joven, ya que actualmente a ellos se le complica el hecho de realizarles un contrato, porque perdían el beneficio social, como becas de estudio o de alimentación. Este nuevo proyecto nos abre más las puertas a poder contratar más mano de obra joven y que ellos también, puedan ganar experiencia laboral”, argumentó.

Martes 25 de Junio de 2019

**Ambos imputados tenían antecedentes de múltiples delitos**

## Carabineros de Puerto Varas detuvo a dos antisociales con inhibidor de frecuencia para robar autos



El pasado fin de semana, Carabineros de Puerto Varas detuvo a C. L. V. G. (32 años) quien mantiene a la fecha 8 detenciones anteriores por los delitos de robo en lugar habitado y destinado a la habitación, receptación, hurto, y

violación de morada, y a C. A. M. G. (32 años) quien mantiene 15 detenciones anteriores por los delitos de hurto, consumo y porte de drogas, tráfico de drogas en pequeñas cantidades, receptación y ocultación de identidad.



Los imputados momentos antes habían robado en Puerto Varas, huyendo del lugar de los hechos en un vehículo hacia Puerto Montt, chocando en el trayecto para luego intentar huir en un bus siendo seguidos por la víctima hasta la llegada de Carabineros, quienes lograron detenerlos.

A los imputados se les encontraron especies de otros robos ocurridos en Puerto Montt y Alerce, además de un aparato inhibidor de frecuencia, el cual es utilizado para abrir los vehículos sin necesidad de romper

los vidrios.

Estos imputados, ambos con domicilio en Santiago, se transportaban en un vehículo cuyo motor presentaba encargo por el delito de robo el año 2017. Fueron detenidos y quedaron a disposición del tribunal de Garantía de Puerto Varas en donde se realizó el control de detención y quedaron detenidos.

Gracias a la labor realizada en este procedimiento, se recuperaron especies que fueron reconocidas y devueltas a víctimas de estos imputados.

## Hombre muere atropellado en sector de Río Pescado

A eso de las 8 de la mañana de ayer, y por circunstancias que están siendo investigadas por la SIAT de Carabineros, una camioneta Nissan Terrano, con dos ocupantes, que se dirigía desde Puerto Varas a Ensenada, atropelló y dio muerte a Andrés Eduardo Navarro Gutiérrez, de 47 años, del sector de 4 de septiembre, quien se dirigía a sus labores en un predio del sector de Río Pescado.

Según indican testigos, las condiciones climáticas imperantes junto a la oscuridad de esa hora hacían muy complicada la visibilidad y se presume que el peatón cruzó intempestivamente y fue colisionado por la camioneta. En todo caso, y como señalamos, las circunstancias del accidente están siendo investigadas por la Sección Investigativa de Accidentes de Tránsito de Carabineros.



#feelgood

### menú ejecutivo restaurant westfalia

Entrada, plato de fondo, postre, bebida o jugo. **\$8.990**

Reservas a ☎ 65 22 39 600 o a [repcion@parkinnpuertovaras.cl](mailto:repcion@parkinnpuertovaras.cl)

**park inn** by Radisson

De Lunes a Viernes de 12:30 hrs. a 16:00 hrs.

## Sesión de Mesa Regional Intersectorial de Femicidio realizó análisis del primer semestre

*Instancia multisectorial junto con estudiar las cifras de violencia contra la mujer, coordinó acciones entre las distintas instituciones para reforzar la prevención y optimizar el apoyo a las víctimas.*

Con el objetivo de mejorar la prevención y persecución de la violencia hacia la mujer, sesionó la semana pasada la Mesa Regional de Femicidio, instancia que fue liderada por la seremi de la Mujer y Equidad de Género, Viviana Sanhueza.

Durante el encuentro, que se desarrolló en la Intendencia de la Región de Los Lagos y que contó con la participación de Carabineros, la PDI, Sename, SernamEG, el Servicio Médico Legal, la Oficina de Protección de Derechos de Menores (OPD) de Puerto Montt, la Gobernación Provincial de Osorno y el Programa de Apoyo a Víctimas de la Subsecretaría de Prevención del Delito, se realizó un análisis de los distintos hechos que se registraron durante el primer semestre, entre ellos cinco femicidios consumados, y se generaron propuestas para optimizar la coordinación y las comu-

nicaciones en la red intersectorial. "Esta es una instancia multisectorial, en la que se analizan los distintos factores incidentes de la violencia intrafamiliar y su máxima expresión que es el femicidio. Se trata de una mesa colaborativa, en la cual se establecen las coordinaciones necesarias entre los distintos servicios para optimizar el trabajo preventivo y la atención de las víctimas", detalló la seremi Viviana Sanhueza.

### Funcionamiento

La secretaria regional agregó que la instancia busca prevenir y analizar los hechos de violencia; y optimizar la atención reparatoria de las víctimas. Para ello es vital la coordinación y comunicación de las instituciones involucradas, y que la población denuncie de manera oportuna este tipo de delitos.

"Insistimos una vez más en el llamado a realizar denuncias frente a estos delitos, para así poder perseguirlos penalmente. El combatir la violencia en contra de las mujeres es un compromiso del Gobierno del presidente Sebastián Piñera, por lo que debemos reforzar la confianza en las instituciones de prevención, persecución y sanción de femicidios y de todo tipo de agresiones en contra de las mujeres", sostuvo la autoridad.

La Mesa Regional de Femicidio permite realizar un registro unificado de femicidios y casos de violencia que ingresan al circuito, de las atenciones entregadas en dichos casos, efectuar una caracterización de las mujeres afectadas, de las víctimas indirectas y de las circunstancias de los hechos: estos antecedentes se utilizan para efectuar un análisis, generar información de violencia contra la mujer, y finalmente desarrollar estrategias preventivas.

El circuito funciona a través de un protocolo que se activa a través de Carabineros o la PDI desde donde se contacta al organismo encargado para atender a víctimas directas e indirectas. En otras palabras, se apoya mediante las distintas instituciones, a la mujer víctima del femicidio tentado o frustrado, a sus hijos; o la familia de mujeres víctimas de femicidio consumado.



Cifras regionales

Otra de las materias que se abordó en la sesión de la mesa, fue la evolución de las cifras regionales en materia de violencia intrafamiliar. Las estadísticas del Centro de Estudio y Análisis de la Subsecretaría de Prevención del Delito indican que durante el primer trimestre de 2019 se han registrado 1.844 casos policiales (denuncias sumadas a la detención en flagrancia), de los cuales 1.421 han tenido a mujeres como víctimas. Si se realiza una comparativa de los casos que afectan a mujeres como víctimas con igual período del año anterior, se observa un incremento de 9,65%.

Si una persona es testigo de una situación de violencia, debe llamar a 149 Carabineros de Chile, 134 Policía de Investigaciones de Chile. Para recibir orientación en casos de violencia contra la mujer, está disponible el fono 1455 de SernamEG.

## Articulan agenda de ciencia y tecnología para la investigación en la industria de los choritos

En concordancia con una estrategia de articulación de la agenda de proyectos 2019 para la industria de los mitilidos, investigadores que integran el Consejo Asesor de Ciencia y Tecnología (C y T) del Instituto Tecnológico de la Mitilicultura (Intemit), definieron una serie de acciones en materia de investigación que apuntan a contribuir hacia al buen desarrollo de la actividad durante el próximo decenio.

En la primera sesión del año, convocada junto al Programa Estratégico Regional (PER) Mejillón de Chile de Corfo Los Lagos, se acordó implementar un diagnóstico ampliado de proyectos

ejecutados (productos tempranos) asociados a 3 líneas de investigación priorizadas por los territorios de mitilicultores y consejo de investigadores, a través del Nodo del C y T 2017-2018. "Lo anterior permitiría ejecutar iniciativas que apunten a relevar los proyectos aplicados a través de transferencias territoriales eficientes directamente a los mitilicultores" explicó Cristian Segura, jefe de proyectos de Intemit.

En materia de gestión de administración, se planteó la importancia de canalizar a través del consejo de C y T, los diversos esfuerzos de investigación por medio de la presentación de perfiles de proyectos en equipos multidisciplinarios, a fin de que Intemit junto al PER

Mejillón de Chile de Corfo Los Lagos puedan apoyar la gestión público-privada, permitiéndole a las universidades o centros de investigación concentrarse en integrar las competencias científicas para soluciones integrales en diferentes eslabones de la cadena productiva: semilla, engorda y procesamiento, considerando la variabilidad ambiental y la relación con la comunidad.

"La administración de una agenda de ciencia y tecnología para la mitilicultura, tiene que derivar en una gobernanza pública-privada que debiera decantar en un INTEMIT 2.0, donde los investigadores, a través de sus consejeros, levanten las iniciativas aplicadas a la industria sustentable con el medio ambiente y responsable con la comunidad, y con un fuerte compromiso de transferencia territorial hacia los productores" indicó el profesional de Intemit.

Cabe señalar que los ámbitos priorizados para investigación por parte de los territorios de mitilicultores y consejo de investigadores, dicen relación con el mejoramiento del sistema productivo considerando las restricciones ambientales; medio ambiente y valor compartido considerando la relación de la industria con la comunidad; y productos, mercados y certificaciones.

Las instituciones que componen el consejo asesor son: Universidad de Chile, UCV, U de Concepción, UACH, Universidad de Los Lagos, UST, Fundación Chiquihue, IFOP, Fundación Chile, Fishingpathner, GreenSpot, IdeGreen e Intemit.



Martes 25 de Junio de 2019

## Liga Saesa 2019: Puerto Varas venció en todas las categorías y fue el gran ganador de la fecha 10 en Primera División

**El conjunto lacustre se encumbra en las tablas de posiciones de todas las series competitivas. En la sub-13 lideran de forma invicta.**

La fase regular de Primera División en la Liga Saesa 2019 ya entró a tierra derecha y comienzan a destacarse aquellos clubes que se encuentran en las primeras ubicaciones de las tablas de colocaciones en cada una de las categorías en competencia.

Uno de esos conjuntos es el CDSC Puerto Varas, que en su visita al CD

Castro en Chiloé, barrió a sus rivales al derrotarlos en todas las series: 58-68 en la sub-13, 46-57 en la sub-15, 55-69 en la sub-17, y 71-80 en la adulta. El equipo que viste camiseta azul sitúa a todas sus categorías, al menos, entre las cuatro mejores de cada serie, y lideran sin contrapeso la sub-13 (récord de 10-0).

Otro equipo que tuvo un gran fin

de semana fue el CD Español, que en Osorno ganaron al CD ABA Ancud en todas las series formativas, cediendo solo en el compromiso de los adultos. El conjunto hispano venció en la sub-13 (75-58), sub-15 (76-36) y sub-17 (83-77), antes de ser derrotados por los chilotos en la serie más grande (70-99). Los de Osorno figuran como líderes de la sub-15 (8-2).

Quienes también tuvieron un saldo positivo en la fecha fueron los jugadores del CD Valdivia, que en el Coliseo Antonio Azurmendy derrotaron al CEB Puerto Montt en la sub-13 (89-41), sub-15 (78-68) y adulta (77-71), solo cayendo en la sub-17 (54-59). Además, ambos equipos se pusieron al día en su serie más grande, y en el gimnasio Municipal de Puerto Montt, el CEB devolvió gentilezas al vencer 73-64 al CDV en un compromiso pendiente de la fecha 3.

Finalmente, la serie más esperada se jugó en Puerto Varas entre el CD Escolar Alemán y el CD Las Ánimas: los locales comenzaron ganando en la sub-13 (74-51) y sub-

15 (67-53), pero los de Valdivia se recuperaron y vencieron en la sub-17 (52-78) y adulta (73-98).

### Próxima fecha

La undécima fecha de Primera División en Liga Saesa 2019 tendrá los enfrentamientos entre el CEB Puerto Montt con el CD Castro, el CD Escolar Alemán recibiendo al CD Valdivia, y el CD Las Ánimas jugando ante el CD ABA Ancud; compromisos que se jugarán el 29 de junio. Un día después, completarán la fecha el CDSC Puerto Varas y el CD Español en la ciudad lacustre.



## En Puerto Octay se realizó Encuentro Internacional de Natación en Aguas Frías, "NAF"

Puerto Octay, vivió su 3er. Encuentro Internacional de Natación en Aguas Frías, NAF, que se desarrolló el pasado sábado 22 junio en Centinela, Puerto Octay, y que reunió a medio centenar de nadadores extremos que conquistaron el Lago Llanquihue que en ese momento sus aguas presentaban una temperatura de 11,8 grados C.

La actividad destacada como el único evento chileno inmerso en el calendario de Natación Aguas Frías de Argentina se desarrolló con diversos fines: recibir al Solsticio de Invierno, paso de otoño a invierno, fomentar el turismo fuera de temporada, incentivar la práctica de la natación en invierno y destacar a este evento como

innovador y único en el país, que permitió reunir a nadadores nacionales, argentinos y a un representante brasileño.

"Lo que más llamó la atención a los nadadores extranjeros, fue la transparencia del agua en Centinela, lo que refuerza nuestra frase que dice: Centinela en Puerto Octay es una hermosa y privilegiada piscina natural. Comenta, Omar Hernández Aichele, Fundador de Conquista Chile".

La invitación quedó extendida para la nueva versión, que se desarrollará el 20 de Julio 2020 nuevamente en Puerto Octay y que espera reunir a más personas extremas que buscan desafiar sus límites personales.



**ASISTENCIA** **HH**  
asesoría informática

**SERVICIO TÉCNICO COMPUTACIONAL INTEGRAL**



- + MANTENIMIENTO DE HARDWARE
- + MANTENIMIENTO DE SOFTWARE
- + DISEÑO WEB
- + ASESORÍA & CONSULTORÍA
- + SOPORTE EMPRESAS

f asistenciatecnicaahh www.asistenciahh.com +569 4933 7905



**NO PIERDAS LAS ESPERANZAS  
EL ALCOHOLISMO ES UNA ENFERMEDAD  
Y TIENE RECUPERACIÓN**

**FONO AYUDA: 97766635**

**REUNIONES: LUNES - MIÉRCOLES - VIERNES 20 HRS**

**POBLACIÓN ANTONIO FELMER  
CALLE MARIO VÁSQUES N°17 Sector PUERTO CHICO**

**ATENCIÓN GRATUITA Y CONFIDENCIAL - GRUPO "LA ESPERANZA"**



Publique aquí  65-2752766



Publique aquí  65-2752766

**Plan Cuadrante** Oficina de Integración Comunitaria  
Puerto Varas 

**Cuadrante 1** Celular: **+56 973976526**  
A cargo de Cabo Primero Margaret Habert  
Desde calle Bío Bío hasta Las Lomas, Puente Río Maullín

**Cuadrante 2** Celular: **+56 973976548**  
A cargo del Sargento, 2do René Ceballos  
Desde calle Bío Bío hasta Colonia Tres Puentes y Sector La Poza

**EXTRACTO** 830

"Juzgado de Letras de Puerto Varas, en causa Rol V-29-2019 sobre declaración de Interdicción por causa de demencia y nombramiento de curador, por sentencia dictada el 28 de Mayo de 2019, se decretó: la interdicción definitiva por causa de demencia de don HERACLIO VERA PAREDES, RUN 5.335.270-7, domiciliado en calle San Francisco número 1239 interior, comuna de Puerto Varas, quien queda privado de administrar sus bienes y que se designa curadora definitiva del interdicto a su cónyuge, doña ANA MARÍA ENEDINA SCHAFER ZURITA, RUN 7.164.418-9. Regina Gómez Díaz, Secretaria Subrogante."



**ENMARCAMOS**

Óleos      Diplomas  
Grabados      Mapas  
Acuarelas      Cartas Náuticas  
Grabados      Bordados  
Fotografías      Posters y más...

Visítanos en  
San Ignacio 1325

LUN A VIE 10:00 a 13:30 / 15:30 a 19:00      SÁ 10:00 a 13:30

**CRUCIGRAMA # 922**

Por Gastón Fuentes / crucidokos@gmail.com



	Plano	Acomodación	Repetirse	Río de Amsterdam	Nación indochina	Unidades de volumen	Cavernas
En el lappe-ning fue	Repasen	Naípe	Sintonizar	2a. ciudad de Portugal			
Aquella		Linóleo					
Introducción de edición							
Alimentar							
Vasijas							
Hueso de la pierna							

**Solución al Crucigrama**

E	N	O	R	E	P
S	O	L	T	U	N
V	R	I	R	I	N
A	O	C	A	P	H
E	S	A	R	A	V
S	O	D	A	R	E
V	A	T	I	T	L
A	V	A	T	O	L
E	T	P	O	P	A
U	A	J	A	V	A
M	A	R	I	L	M

**La Llave 95.9 F.M** *Porque la Música hace bien..*




**Pronóstico de la cuenca del Lago Llanquihue**

Máxima **9°** / **7°** Mínima



**27.875,49**

**Año LXVI**

**Nº 10572**

**Día 174**

**Santoral**

**Sn. Guillermo**

**Telefonos Emergencias**

Hospital	131
Bomberos	132
Carabineros	133
Investigaciones	134
Rescate Marítimo	137

**Farmacias Turno**

**PUERTO VARAS**  
CRUZ VERDE  
San Francisco N° 400, Fono: 65-2234293

**LLANQUIHUE**  
CRUZ VERDE  
BAQUEDANO N° 506, Fono: 65 2 242666

**FRUTILLAR**  
FRUTILLAR  
Carlos Richter N° 162, Fono: 65 2 421334

Sábado 22 de Junio de 2019



**Luego de más de un mes en paro y vacaciones de invierno adelantadas**

## Escuela Arturo Alessandri vuelve a clases

**Las clases se realizarán en las dependencias de lácteos Frutillar, ex Cafra, donde fue instalada una escuela de emergencia**

En la mañana de ayer lunes, y con la Presencia de la Seremi de Educación Claudia Trillo y el Alcalde de Frutillar Claus Lindemann, fueron reanudadas las clases en la escuela municipal "Arturo Alessandri", perteneciente a la comuna de Frutillar. Luego de las vacaciones de invierno

no adelantadas y más de un mes de paro de actividades por las deplorables condiciones en la estructura de la escuela emplazada en el centro de Frutillar Alto, las clases fueron retomadas en las dependencias de lácteos Frutillar, ex Cafra, donde fue instalada una escuela de emergencia.

En el lugar el alcalde de la comuna, Claus Lindemann, destacó que la escuela de emergencia fue levantada con recursos del municipio y que tras el inicio de las clases se habilitará la escuela modular.

La Directora del establecimiento educacional, Aurora Leiva, se mostró feliz de regresar a clases

luego del paro y las vacaciones adelantadas.

La seremi de educación, Claudia Trillo, valoró el regreso a clases de manera normal, gracias a las gestiones realizadas por las autoridades comunales y regionales.

Antes de comenzar las clases, los apoderados de la escuela Arturo Alessandri y las autoridades presentes realizaron un recorrido por las dependencias que albergarán a sus alumnos hasta que regresen a clases en la escuela modular, mientras se construye la nueva escuela.

**Crell** Capacita  
Grupo de Empresas **crell**



## JUNIO 2019

Curso	Nº Hrs	Fecha Inicio	Fecha Termino	Horarios	Valor P/P
Técnica de Redacción y Comunicación Ejecutiva	18	08/06	06/07	Sábados (09:00 a 13:30 hrs.)	\$90.000
Técnica de Manejo de Motosierra	20	11/06	13/06	Ma. a Ju. (09:20 a 13:20 hrs. y de 14:00 a 18:00 hrs.)	\$100.000
Téc. de Linieros en Trabajo de Redes Eléctricas de MT y BT	32	17/06	20/06	Lu.. a Ju. (09:20 a 13:20 hrs. y de 14:00 a 18.00 hrs.)	\$200.000
Legislación Laboral y Ley de Subcontratación Vigente	24	18/06	20/06	Ma. a Ju. (09:20 a 13:20 hrs. y de 14:00 a 18.00 hrs.)	\$120.000
Técnicas de Electricidad Elemental en La Industria	16	25/06	26/06	Ma. y Mi. (09:20 a 13:20 hrs. y de 14:00 a 18.00 hrs.)	\$80.000
Técnica de Trabajo en Altura	16	27/06	28/06	Ju. y Vi (09:20 a 13:20 hrs. y de 14:00 a 18.00 hrs.)	\$80.000

OTEC Crell Capacita Ltda.

Cursos dirigidos a Empresas Instituciones, Estudiantes y Particulares.

Empresas Consultar por Franquicia Tirbutaria Sence

Contacto  
jdiaz@crellcapacita.cl  
Cel:977708539

COOPERATIVA REGIONAL ELECTRICA LANGUQUEPUELTOS  
**crell**  
Luz que crece

## Exitosa 3ra. Feria del Trueque de Plantas y Semillas

El sábado 22 de junio la Universidad Austral de Chile, invitó a la comunidad a darse cita en el Museo de Colonial Alemán de Frutillar para disfrutar de diversas actividades en torno a la celebración del Año Nuevo del Sur 2019 con la inauguración de la Tercera Feria del Trueque de Plantas y Semillas, evento que convocó a un centenar de personas quienes se reunieron en el Campanario del museo, lugar en donde intercambiaron variados tipos de plantas, semillas, patillas y papas para marcar el inicio de un nuevo ciclo con la llegada del solsticio de invierno.



Carmen Geria - Teresita Matzner - Roxana kuschel.



Jéssica Jara - Natalia Jaramillo.



Humberto Canobra - Sara Bernabe - Fernanda Ladrille.



Mariana Weil - Maria Astrid Anabalón - Ellen Wetzell.



Patricia Puschel - Siegrid Nannig - Mónica Thieck.



Alcalde de Frutillar, Sr. Claus Lindemann - Gobernadora de Llanquihue, Sra. Leticia Oyarce - Presidenta del Club de Jardines de Frutillar, Patricia Puschel - Concejal Luis Espinoza - Director Dirección Museológica UCh, Marcelo Godoy.

# VITRINA Comercial

**ARRIENDO**  
**POR MES**  
**DOS**  
**ESTACIONAMIENTOS**  
**EN PLENO CENTRO DE**  
**PUERTO VARAS**  
**DE LUNES A VIERNES**  
**CEL: +569 83686888**

**DR. ALEJANDRO ALVAREZ**  
 Implantología  
 Rehabilitación Oral



Puerto Varas San Pedro 451  
 2do piso, Oficina 3 **Fono 65 2 235858**

Puerto Montt Benavente 405  
 Oficina 504 **Fono 65 2 295757**

[www.dr.alvarezimplantes.cl](http://www.dr.alvarezimplantes.cl)

**REPARADORA DE CALZADO "LA MODERNA"**

TAPILLAS  
 SUELAS  
 CIERRES  
 PARCHES  
 PUENTES  
 TACOS  
 COSTURAS



TRABAJO GARANTIZADO  
 POR 56 AÑOS DE EXPERIENCIA  
 COMO ZAPATERO

HORARIOS: DE LUNES A VIERNES DE  
 7:30 A 18:30  
 COLÓN 301 (A UNA CUADRA  
 DE SAN FRANCISCO)  
 CEL 996781478 / 982757636



**Veterinario a Domicilio** 24/7  
 URGENCIAS

**Willy Rojas**

- Vacunación
- Desparasitación
- Enfermedades en General
- Microchip

**Celular:**  
**+569 82078167**



Coloración  
 Corte de Cabello  
 Mechas tendencias  
 Manicure y Pedicure  
 Depilación  
 Maquillaje y Pestañas  
 Solarium  
 Novias



Phone - +65 2234226  
 Email - [xgaele@kimika.cl](mailto:xgaele@kimika.cl)

San Francisco 917  
 Puerto Varas, Chile

**Vendo Parcela**  
**Media hectárea en**  
**Colonia Río Sur**

Sector Colonia La Quemada,  
 con **126 metros de**  
**borde de río Venado y**  
**bosque nativo.**

Intesados llamar al  
**cel +569 94378359.**  
**Valor \$28 millones**



**Andrés Bello 304,**  
**Local 1**  
**Fono 65 2511567**

Horarios:  
 Lunes a Sábado de 9 a 22 horas,  
 domingo de 10 a 14  
 y de 18 a 22 horas



**Necesitas comprar**  
**un Regalo?**

La mejor variedad  
 Los mejores precios  
 La mejor ubicación

**NIKY**  
 REGALOS  
 CON USTED A TODA HORA

**ATENCIÓN**

Lunes a Viernes de 9 a 19:30 hrs - Sábado de 10 a 18:00 hrs

[contacto@nikyregalos.cl](mailto:contacto@nikyregalos.cl) Fono/Fax 65 - 2 232008  
 San Bernardo 420 - Puerto Varas

**Portal Ernestina**  
 Centro Comercial • Puerto Varas

- › Pastelería Francesa "Sandg' Lyon"
- › Pastelería y Panadería Argentina
- › Comercial Génesis: todo para la repostería
- › Tienda "El Híncha": Indumentaria deportiva para instituciones y colegios
- › Outlet Mujer Puerto Varas
- › Gomas Varas Repuestos

**GARCÍA MORENO 255, PUERTO VARAS**  
**CERCA DEL TERMINAL CRUZ DEL SUR**

## LOS MEJORES DESAYUNOS

A PARTIR DE LAS 8:00 AM

1 CAFÉ AMERICANO CON UN MUFFIN EMPORIO  
**\$ 1.500**

1 CORTADO CON UNA TOSTADA CON PALTA MOLIDA  
**\$ 2.690**

TRES HUEVOS REVUELTOS O OMELETT  
 CON TOSTADAS, CAFÉ O TÉ  
**\$ 2.990**

TAPADITO JAMÓN DE PAVO / GOUDA  
 CAFÉ O TÉ  
**\$ 2.890**

CROISSANT CON JAMÓN Y QUESO  
 MÁS VASO DE JUGO NATURAL  
**\$ 2.990**

UN PAN AMASADO JAMÓN QUESO  
 CAFÉ O TÉ O VASO JUGO DEL DÍA  
**\$ 2.590**

CHIABATTA CAPRESE  
 (TOMATE/QUESILLO/PESTO)  
 CON UN VASO DE JUGO FRASCO  
**\$ 2.990**

SAN JOSÉ 320, PUERTO VARAS



Martes 25 de Junio de 2019



## Minga Rock congregó a importantes actores de la escena regional en Puerto Montt

*Iniciativa fue organizada por la Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio a través del Programa Chile Celebra. Producido por el Centro Cultural Calidoscopio y Surtarráneo Rock del Sur, se trata de un primer encuentro inédito a nivel regional.*

Desde las 10:30 horas del pasado viernes y con entrada liberada, se realizó el esperado festival Minga Rock en dependencias del recinto Arena Puerto Montt, en la capital regional. El evento de música regional, que congregó agrupaciones provenientes de las cuatro provincias de la Región de Los Lagos, contó con un importante marco de público, el que se estima fue de mil 300 asistentes.

Entre las bandas participantes estuvieron Upa Chalupa de la ciudad de Castro; Ermitaño de Puerto Montt/Puerto Varas; Glaciar de Osorno; Barba de Palo de Ancud y la

Citrola DeSKA potable de la capital regional, entre otras.

La Seremi Amanda Milosevich aseguró que "no queda nada más que agradecer a todos los que participaron de esta primera versión de Minga Rock, donde se hizo realidad un sueño y un anhelo de reunir a músicos, emprendimientos, artesanos, sellos, diseñadores, panelistas y actores relevantes del ambiente musical de la región en un gran espacio y escenario. Gracias a todos ellos por escuchar el llamado y hacer latente el espíritu de minga que tanto caracteriza nuestro sur de Chile. Este es un ejemplo para la comunidad cultural y un llamado a

trabajar unidos y asociativamente, porque de esta forma podemos construir una mejor plataforma como se merecen los artistas de nuestra región".

Katerina Molina, directora del centro cultural Calidoscopio, agradeció la presencia del público asistente e indicó que esta instancia "permitió y facilitó la convergencia de una mirada que tiene por objeto potenciar la asociatividad en cuanto a la escena musical de nuestra región, una región que se caracteriza por contar con grandes exponentes en un circuito muy diverso y profesional. En ese sentido, el festival Minga Rock es una instancia que facilita el trabajo colaborativo entre los distintos actores relacionados con el ámbito musical de la región y esperamos que ese anhelo se vaya materializando progresivamente tanto a nivel regional como nacional".

Iniciativa organizada por la Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio a través del Programa Chile Celebra y producido por el Centro Cultural Calidoscopio y Surtarráneo Rock del Sur, contó con la colaboración de una serie de instituciones, lo que da cuenta del trabajo colaborativo que el nombre Minga inspira, que consiste en la colaboración comunitaria para la realización de una tarea conjunta, elemento identitario de la cultura chilota y de otras regiones en el continente sudamericano.

### Actividades

Además de música en vivo, el Minga Rock ofreció diversas actividades. Entre ellas estuvo el "Pichi Minga", el que se convirtió en el

rincón preferido de los niños. La idea consistió en ofrecer un espacio infantil en el que los protagonistas fueran ellos mismos a través de la presentación musical de bandas escolares, exhibición de guitarras y bandas que congregó a liceanos de Puerto Montt, Osorno y Los Muermos, además de la presentación de jóvenes agrupaciones provenientes de Hualaihué y Chaitén. Destacó la clase maestra de batería realizada por el destacado músico nacional Manuel Páez.

Así mismo el Minga Rock contó con una "Expo Minga", feria que congregó una treintena de expositores, quienes mostraron sus trabajos en los más variados ámbitos: sellos musicales, artesanos, colectivos musicales, tatuadores, confección y venta de ropa, gastronomía, barberías, merchandising, entre otras, espacio que facilitó la divulgación de actividades y emprendimientos asociados a la escena musical regional.

Una de las actividades que mayor interés despertó en la audiencia más adulta fueron los conversatorios, talleres y charlas realizadas bajo el marco de lo que se denominó "Cahuín y copucheo". Gran interés despertó el conversatorio "Mujeres en la creación: gestión y políticas regionales de la música del sur", del que participaron importantes exponentes locales.

También tuvieron gran convocatoria las charlas "Comunicación estratégica y creativa enfocada en proyectos musicales", de la gestora cultural Tay Martínez, y "Compuse, grabé, mezclé y mastericé... ¿y ahora qué?" de Matías Moreno, representante de CD Baby en Chile. El poeta local Jano Opazo impartió un taller bajo el título de "Escritura creativa para vocalistas de bandas y creadores", mientras que Andreas Winkler de la Escuela Colaborativa de Producción Musical Sur de Balmaceda Arte Joven ofreció un taller de Producción Musical.

Se le hizo un reconocimiento al músico local Pérez Lucho, quien ha venido realizando una fructífera carrera musical desde hace más de 15 años, quien también presentó parte de su material en vivo en el marco del Minga Rock. Dicho reconocimiento fue entregado por la Seremi de la Cultura, las Artes y el Patrimonio, Amanda Milosevich.

